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FECHA: Agosto 25 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Familias acechadas por la muerte”  

Criterio “Por pliego petitorio 180 mdp al magisterio”  

 “Hidalgo no será tiradero del crimen organizado”  

 “No seremos tiradero de cadáveres: González Espínola”  

 
“Incremento salarial-Respuesta favorable para SNTE”  

 “Autorizan a maestros más de 180 mdp”  

 
“Gobierno estatal aprueba pliego petitorio del SNTE”  

El Independiente “Las hojas de cuadernos no aguantan un borrón” 

La Crónica “Autoriza gobierno estatal más de 180 mdp para SNTE”  

 
“Hallan 72 cuerpos”  

 
“Mexicana se dañó a propósito: Lozano”  

 

“Serían 20 cadáveres” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Pedirá PAN juicio político contra Daniel Jiménez Rojo y Alejandro Habib: El presidente del 
comité municipal de Pachuca de Acción Nacional Juan Carlos Robles solicitará al Congreso de la Unión iniciar un juicio 

político o una sanción al titular del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Daniel Jiménez Rojo, y del presidente del Tribunal 

Estatal Electoral, Alejandro Habib Nicolás, por considerar que su filiación priista intervino en la jornada electoral estatal 
pasada al favorecer y hacer declaraciones fuera de lugar acerca de la impugnación de la elección estatal que realizó la 

coalición "Hidalgo nos une". La carta dirigida al presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados del Congreso de 
la Unión, Francisco Javier Ramírez Acuña, será entregada este miércoles, donde el panista basa su petición en que 

Alejandro Habib no se condujo con la ética que amerita el puesto que ostenta, pues se adelantó a señalar una opinión 

contraria al espíritu de dicho organismo. "Descalificó a priori un recurso de impugnación interpuesto por la coalición 
„Hidalgo nos une' mucho antes de iniciar dicho proceso." Es evidente que el magistrado -sentenció Juan Carlos Robles- se 

alza como juez y parte y asume un papel que no le corresponde, por encima del órgano jurisdiccional y advierte que dicha 
impugnación no prosperaría, además de aceptar tener un sello bien definido de priista. Violó la ley La petición que se 

realiza en contra de Daniel Jiménez Rojo se debe a que al ser responsable de las jornadas electorales, como lo fue la del 4 

de julio, se detectaron boletas para votar en poder de personas a las afueras de algunas casillas, lo cual constituye una 
acción grave que agrede la democracia en el estado y deja dudas serias del actuar del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo. "Esto se contrapone al artículo 68 del la ley Electoral del estado de Hidalgo, que dice que el desempeño de esta 
función se regirá por los principios de legalidad, certeza, imparcialidad, independencia, objetividad y equidad." (Miguel 

Ángel Carrasco, página 04) 
Plaza Juárez-PAN solicitará destitución de Jiménez Rojo y Nicolas Habib-Ana Luisa Vega, página 05) 
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Síntesis-Panistas piden juicio político a los titulares del IEE y TEEH-Jaime Arenalde, página 04) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Xóchitl reconocerá derrota si TEPJF falla a favor del PRI: Xóchilt Gálvez Ruiz, ex candidata a la 

gubernatura de la entidad, consideró que existen elementos “suficientes” para que la Sala Superior del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anule la elección de gobernador del pasado 4 de julio. La coalición Hidalgo Nos 
Une interpuso un juicio de revisión ante la instancia electoral federal, después de que el tribunal estatal ratificara el triunfo 

de Francisco Olvera, lo cual fue considerado por Gálvez Ruiz como un “agravio”, porque “no entraron al fondo del asunto y 
lo resolvieron rápidamente”. En caso de que la resolución no le sea favorable, la ex comisionada para los pueblos indígenas 

adelantó que reconocerá el triunfo del abanderado del PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista. “Seguramente le haremos un 

reconocimiento público como gobernador”.  Indicó que aunque aceptará el fallo del tribunal, “no habrá borrón y cuenta 
nueva”, por lo cual anunció que pondrá en marcha una agenda social en la que buscará abanderar las causas de los más 

de 400 mil hidalguenses que votaron por Hidalgo Nos Une. “Él (Francisco Olvera) no puede dejar de lado que el 50 por 
ciento de hidalguenses no votaron por él, por eso nos interesa una agenda en salud, educación, empleo (…) exigiremos 

que se apliquen los recursos públicos, pero esto no se ha acabado, está todavía en los tribunales”.  Los argumentos 
estimados para que el tribunal federal declare la invalidez de la elección son la inequidad en los medios de comunicación 

públicos, que el Instituto Estatal Electoral (IEE) no dictaminó los gastos de campaña de Olvera Ruiz, además de la 

injerencia, dijo, del gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio en el proceso electoral. Denunció que existe persecución 
por parte del Revolucionario Institucional y del gobierno del estado hacia los “delegados que nos apoyaron, los municipios 

que se perdieron, entre otros. Estamos cerrando filas y vamos a hacer un frente común para evitar que trastoquen a los 
ciudadanos que tienen una voz disidente y diferente”. Xóchilt Gálvez descartó buscar la candidatura para la presidencia 

municipal de Pachuca, pues reconoció que en la capital hidalguense hay mejores personajes que podrían competir por la 

alcaldía. Manifestó que su objetivo para los comicios de 2011 será realizar campaña a favor de la alianza en los 84 
municipios de la entidad, de forma principal en las regiones donde Hidalgo Nos Une resultó vencedor.  Adelantó que 

buscarán consolidar la alianza en los próximos comicios, para lo cual, primero trabajarán con las estructuras municipales 
del Partido Acción Nacional, Partido de la Revolución Democrática, Partido del Trabajo y Convergencia, después crearán un 

plan de desarrollo conjunto en cada localidad y por último decidirán quiénes serán los abanderados a los 84 municipios.  

Claves-Hay esperanza 

• Rechazaron que se pirateó la impugnación presentada ante los órganos, dijo que sólo se hizo referencia a una queja 

exhibida por el PRI en Sonora. 

• Consideraron que en estados como Tabasco se han anulado elecciones con menos argumentos que los presentados por 

la coalición opositora Hidalgo Nos Une. 

• La ex candidata, Xóchitl Gálvez explicó que la opinión pública a nivel nacional tiene la percepción de que el PRI le robó la 

gubernatura. (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-Partidos de oposición van juntos para 2011: Los dirigentes de los cuatro partidos que compitieron contra el 

PRI en la elección para gobernador coincidieron en que para los próximos comicios, en los cuales se renovarán las 

alcaldías, PRD, PAN, PT y Convergencia se unirán de nuevo para tratar de erradicar el “cacicazgo” municipal del tricolor en 
varias regiones de la entidad. Gonzalo Trejo, líder de Acción Nacional en Hidalgo, explicó que derivado del análisis al 

interior del partido “hemos concluido que se apoyará en un futuro la conformación de alianzas”. Reveló que César Nava, 
presidente de esa fuerza política a nivel nacional, “personalmente nos ha dado luz verde para empezar con los acuerdos”. 

Consideró que las coaliciones generan “mayor competitividad” y permiten “derrotar los cacicazgos generador de carácter 

local, estaremos trabajando en ese sentido, nuestras pláticas en este año serán para consolidar los acuerdos”. Por su parte, 
Pedro Porras, dirigente del Partido de la Revolución Democrática, señaló que en varios municipios sus militantes ya han 

entablado diálogo con representantes de las otras fuerzas políticas para consolidar la coalición, “independientemente de los 
procesos que marcan los estatutos”. El dirigente perredista aseguró que en los municipios de San Agustín Tlaxiaca, Pisa 

Flores, Tepejí del Río, Tulancingo están prácticamente “amarradas” las alianzas. La decisión final dependerá de los comités 
municipales.  Arturo Aparicio, del PT y Octavio Ferrer Burgos, presidente de Convergencia en la entidad, expusieron que 

“tienen la voluntad” de continuar con la alianza “aquél que no participe será porque su comité nacional dijo lo contrario”.  
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(Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-Romero avala cadena perpetua a plagiarios: Gloria Romero de Tellería, diputada federal por el Partido 

Acción Nacional (PAN), declaró que el castigo con cadena perpetua para aquellos que incurran en delito de secuestro es 
una buena medida para erradicar este tipo de violencia en Hidalgo y el país entero. “La estrategia de cadena perpetua es 

buena porque lo podemos plantear como parte de la reforma a la Ley de seguridad, sin duda vamos a entrar a profundizar 

y esperamos que todas las fracciones parlamentarias le entren a la discusión”, señaló. Dijo que la responsabilidad de la 
seguridad es de los tres órdenes de gobierno, que deben asumir los problemas que vive el país en materia de crimen 

organizado, por tal motivo hizo un llamado a los gobernadores y presidentes municipales del país para que se combata con 
eficacia al narcotráfico. “Hemos visto lamentablemente que cuestiones como delitos contra la salud, temas como el crimen 

organizado, la infiltración de la delincuencia en las corporaciones de seguridad pareciera que eso no le corresponde ni al 
municipio ni a los gobernadores, insisto que es un tema de corresponsabilidad”, indicó la legisladora hidalguense. “Más que 

culpar a un gobierno, debemos atender a la violencia, porque es una realidad en el país, es la situación en la que estamos 

viviendo y debemos atender con prontitud la demanda de seguridad de la ciudadanía”, agregó. Señaló que la policía única 
debe ser estudiada por la ciudadanía para ver si es viable su aplicación. (Misael Zavala, página 11) 

Uno más uno-Roban 15 monitores de computadora del PRD: De manera inexplicable, 15 monitores de computadora 

“desaparecieron” de diversas oficinas del Comité Ejecutivo Estatal del PRD. Por esa razón se inició la denuncia 
correspondiente ante la procuraduría ante la Procuraduría de Justicia del Estado de Hidalgo, según fuentes extraoficiales 

consultadas por este diario. Los monitores eran de reciente modelo, de plasma y habían sido recientemente comprados por 
lo que se presume fueron robados por miembros del mismo Comité Estatal. “Constaron aproximadamente ocho mil pesos 

cada uno y eran para renovar los equipos de computo que hay en el comité ya que los que están en uso son muy viejos”, 
señaló. Por esa razón Pedro Porras mantiene oculto el hecho ante los medios de comunicación por temor a un nuevo 

escándalo. No obstante, entre los integrantes del comité hay sospechas que entre los ladrones estén integrantes de Redes 

Ciudadanas, cuyo cabecilla Tonatiuh Herrera Gutiérrez ostenta una cartera dentro del Comité. “Como miembro del comité 
por ser secretario de formación Política, Tonatiuh suele confiar las llaves del edificio a uno de sus porros y golpeadores 

Hugo Jaciel Mendoza, quien en diversas ocasiones ha sido señalado por hacer actos vandálicos y de robarse cosas”, 
comentó la fuente. Cabe señalar que hace tres años, Hugo Jaciel, junto con un grupo de fascinerosos, irrumpió y se metió 

al edificio, por instrucciones de Tonatiuh Herrera, a fin de “reventar” una sesión del Consejo del PRD. En aquella ocasión 

saco a golpes a los consejeros unidos y se encerró en el inmueble. Al salir desaparecieron documentos, computadoras y 
dinero, según obra en la denuncia correspondiente interpuesta en contra de ese vándalo por as dirigencia del partido del 

Sol azteca. (redacción, página 04) 

Criterio-Responde AN a Omar Fayad: Dirigentes panistas de la entidad responden a las acusaciones que hizo Omar 

Fayad Meneses, presidente del PRI, al declarar que Acción Nacional (AN) es el responsable de la violencia que hay en todo 

el país, incluyendo Hidalgo. Gonzalo Trejo, presidente estatal del PAN, dijo que Fayad Meneses, sería el que menos calidad 
moral tendría para dar esas declaraciones. “Recordemos que durante su periodo (de presidente municipal en Pachuca) fue 

cuando se infiltró el crimen organizado a la policía municipal y posteriormente se dan los operativos federales para 
detenerlos”, señaló. En el tema, el regidor capitalino del blanquiazul, Alfredo Ortega Appendini, vio el comentario 

“totalmente irresponsable, pues yo si creo que el escupir al cielo es dañino por que lo más probable es que te caiga en la 

cara”, señaló. “Podemos hablar concretamente en Hidalgo y recordarle que él fue el primer comisionado de la PFP de la 
entidad; también fue Procurador General de Justicia, es increíble que le eche la culpa al PAN”. (José Antonio Alcaraz, 

página 07) 

Criterio-Xóchitl se descarta para buscar alcaldía: Xóchilt Gálvez Ruiz ex candidata a la gubernatura de la entidad por 
la coalición Hidalgo nos Une se descartó para competir por la alcaldía de Pachuca como abanderada del PAN o de una 

alianza opositora en los comicios del año entrante. Sin embargo, reveló que cumple con los requisitos para contender el 
próximo año por la alcaldía capitalina, puesto que “tengo residencia en Pachuca”. La originaria de Tepatepec, quien 

mantiene además una residencia en la Ciudad de México, se desmarcó de la contienda local, dejando en claro que no 
desprecia la propuesta, pero “hay otras personas con capacidades dignas de reconocer que serían buenos candidatos”, 

aunque no mencionó algún nombre. Mientras, dijo, se dedicará a visitar todos los municipios del estado para recibir las 

inquietudes de la población, pues señala que no dejará a la gente que votó por ella el 4 de julio. Actualmente, dijo Gálvez, 
ha recibido “miles de solicitudes” de la población hidalguense, con el fin de que ella los pueda apoyar principalmente en 

cuestión de obras sociales. “Eso habla de la desatención que hay del gobierno del estado a las demandas de la gente. 
Muchas son menores o podrían pasar desapercibidas, pero hay solicitudes de carretera, drenaje, agua potable, 

electrificación y preparatorias, en las que trabajaremos para canalizarlas ante la dependencia estatal y federal”, señaló. La 
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propuesta de instalar una agenda social, es para apoyar a la población que pide “salud, educación y empleo”, afirmó 

Gálvez. Contradictorio al PRI, dijo, pues ellos “tienen en su agenda hacer puentes y carreteras (infraestructura) a precios 

muy altos y nosotros tenemos una agenda social que consiste en recibir las inconformidades, sin embargo pero eso será en 
su momento; ahorita esto no se ha acabado, esté en los tribunales y hay elementos claros para poder hablar de la 

anulación, que no lo descarte el PRI”, concluyó. Además, dijo que en caso que los tribunales federales determinen el 
triunfo a Francisco Olvera Ruiz ella reconocerá su victoria y al mismo tiempo creará una agenda social, con la que buscará 

amparar las causas de los hidalguenses que votaron por ella.“Él no puede dejar de lado que 50 por ciento de los 

hidalguenses que votaron, no votaron por él, y eso quiere decir que hay un disgusto en el estado”, manifestó. “Nosotros 
tenemos plena confianza en que en esta instancia se hará un trabajo más cuidadoso”, indicó, puesto que el TEEH no tomó 

en cuentas diversas pruebas que sustentan la inequidad durante el proceso electoral. Por lo tanto, espera la resolución del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Va el PAN ante Congreso contra instituciones: En vista que el Congreso local no respondió a la solicitud que 

hizo el Comité Directivo Municipal del PAN en Pachuca para destituir a los titulares del Tribunal Estatal Electoral (TEEH) y 
del Instituto Estatal Electoral (IEE), este día acudirán al Congreso de la Unión para solicitara a los diputados federales la 

cesantía en ambos encargos. Lo anterior, es por que durante el juicio para impugnar las elecciones a gobernador que 
promovió la coalición Hidalgo nos Une, según el parecer de los panistas, Alejandro Habib Nicolás y Rolando Daniel Jiménez 

fueron tendenciosos. “Por desgracia ya pasaron 23 días y no hemos tenido respuesta de parte del diputado Roberto 

Pedraza (presidente de la junta de gobierno de los diputados locales) y, pues un presagio que había dicho Habib, en que 
esta impugnación no iba a prosperar”, expresó Juan Carlos Robles Acosta, presidente del partido blanquiazul en Pachuca. 

Por eso, “el día de mañana estaremos presentando ante la mesa directiva de la Cámara de Diputados del Congreso de la 
Unión la denuncia para que se abra un juicio político y sanción contra ellos”, aseguró. Asimismo manifestó que hay más 

confianza en el Tribunal Federal Electoral (Trife), por ello, “si regresaran la impugnación al estado, cuando suceda eso, 
queremos darle certeza a este proceso y no queremos a ninguna de estas dos personas al frente, porque no han sido 

imparciales en su trabajo”, indicó. Fue el pasado jueves 29 de julio, cuando los miembros del PAN, ingresaron de forma 

pacífica y con pancartas a la sesión del Congreso local. Ahí fueron atendidos por Roberto Pedraza. (Antonio Alcaraz, página 
08) 

Criterio-Ve Rojo más de dos para renovar al PRI estatal: Luego de que Consejo Político Estatal del PRI aprobara la 

convocatoria para renovar al Comité Directivo Estatal, el diputado federal, Jorge Rojo García de Alba, consideró que en el 
proceso de renovación de la dirigencia en la entidad hay en lista más de dos nombres que pudieran dirigir las riendas de 

este instituto político durante los próximos cuatro años.  En franca referencia al dirigente del PRI en funciones, Omar Fayad 
Meneses; y del coordinador del congreso local, Roberto Pedraza Martínez;-quienes han hecho públicas sus aspiraciones, 

Rojo García de Alba consideró legitimas ambas aspiraciones, pero insistió en no adelantar vísperas.  “Hoy son dos los que 
dicen que quieren ser presidentes del comité, pero creo que además de ellos dos podría haber otros más que pueden tener 

esa aspiración”, indicó.  Por ello, expuso Rojo García de Alba, declinó pronunciarse a favor de uno u otro político, pues 

consideró más oportuno esperar a que el Comité Nacional del PRI emita la convocatoria correspondiente para la renovación 
de la dirigencia que adelantar vísperas.  “Voy a esperar la convocatoria, se debe esperar a la apertura de esta”. Cabe 

mencionar que la ruta del partido tricolor a la renovación de su dirigencia estatal inicio con la elección de los integrantes del 
próximo Consejo Político Estatal. En la elección que integran 320 priistas de la estructura y 320 de organización territorial 

podrá participar el mismo porcentaje de mujeres y hombres, así como hasta 30 por ciento de jóvenes no mayores de 35 

años. La estructura, se explicó, la integran sectores y organizaciones, así como los militantes ex oficio, es decir, ex 
gobernadores, ex presidentes del PRI estatal y legisladores, entre otros. La elección se llevará a cabo en centros de 

votación que se establecen en las 18 cabeceras municipales. Ahí los militantes emiten su voto por la o las planillas 
registradas. Una vez que exista el nuevo Consejo Político Estatal se podrá determinar y comunicar a la dirigencia nacional el 

proceso de elección. El proceso para definir al nuevo dirigente del PRI puede efectuarse por tres métodos: consulta directa 

a la base, asamblea de delegados o de consejeros. (Emmanuel del Rincón, página 09) 

Independiente-Confía Xóchitl Gálvez en que TEPJF anule elecciones del pasado 4 de julio: La ex candidata al 

gobierno del Hidalgo Xóchitl Gálvez Ruiz confió en que la Sala Superior del Tribunal Federal Electoral anule la elección del 
pasado 4 de julio, porque existen elementos suficientes que la instancia estatal no analizó a conciencia, como los principios 

básicos que se violaron en la jornada electoral: equidad, certeza, legalidad y respeto a los topes de gastos de campaña, 

porque "no entraron al fondo del asunto". "Estamos comprobando que se violó el precepto de certeza jurídica al aparecer el 
PT en la boleta y gran parte de los votos nulos tienen que ver con la presencia del PT en la boleta, se violó la equidad, la 

certeza y la legalidad", aseguró en conferencia de prensa que realizó en la capital hidalguense un día después de ingresar 
el recurso de nulidad de elección en el ámbito federal. La ex comisionada nacional para la atención de los pueblos 
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indígenas aseguró que si la resolución final no le es favorable, reconocerá el triunfo de su adversario; sin embargo, pondrá 

en marcha una agenda social para abanderar las causas de los hidalguenses que la favorecieron con su voto en las 

elecciones pasadas. La postulante de la coalición opositora al sistema aseguró que uno de los motivos por los cuales confía 
en que se anulará la elección es que el Instituto Electoral Estatal no validó el dictamen de gastos de campaña de Francisco 

Olvera Ruiz, en el que se señala que el priista no rebasó 20 mil pesos para transportación durante la campaña, pero fue 
evidente la contratación de decenas de autobuses e incluso el candidato llegó a viajar en helicóptero. Xóchitl Gálvez Ruiz 

señaló que se encuentra en todo su derecho de impugnar la elección como lo hizo el PRI en Zimapán y Huazalingo. "Hay 

inconformidad por la forma en que se dio la elección, para nosotros es muy importante agotar la última instancia legal y 
que sean ellos los que decidan en este caso. No es que estemos actuando mal o no es que no sepamos perder, lo que no 

se acepta son las trampas y le ilegalidad con la que se condujo esta elección." Otra de las acciones que perjudicaron su 
aspiración es que el logotipo del Partido del Trabajo (PT) apareció en las boletas electorales aun cuando no presentó un 

candidato. Por último, comentó que la coalición "Hidalgo nos une" sigue trabajando para fortalecer candidaturas coligadas 
en el proceso municipal que se avecina, al mismo tiempo de señalar que a pesar de que puede competir por la presidencia 

municipal de Pachuca hay cuadros que tienen una buena aceptación en el municipio y pueden ganar, por lo cual sería mas 

útil encabezar una cruzada estatal para fortalecer a la coalición. "Lo primero que tenemos que hacer es crear un plan de 
desarrollo municipal, seguir en pláticas y después decidir quién representará el municipio, pero primero es la elaboración de 

un plan de desarrollo y las pláticas entre los diferentes partidos." (Miguel Ángel Carrasco, página 23) 

Independiente-Recomendó Fayad a PAN y PRD hacer un solo partido si quieren participar en alianza: El 
presidente estatal del PRI Omar Fayad recomendó al PAN y PRD hacer un solo partido, si es que pretenden seguir 

participando en alianza durante futuros procesos electorales. El líder criticó que a pesar de la denostación que se hicieron 
ambos partidos luego de los comicios federales de 2006, sigan contendiendo en fórmulas de unidad para derrotar al 

enemigo en común (PRI).  Aseguró que los resultados obtenidos por la alianza "Hidalgo nos une" el pasado 4 de julio fue 
factor para que el PAN y PRD perdieran credibilidad entre la ciudadanía; Fayad Meneses auguró que los partidos de 

izquierda y de derecha desaparecerán para unirse en uno solo.  Una vez que estas fracciones han anunciado que irán en 

coalición a los comicios de 2011, el dirigente estatal se dijo listo para enfrentarlos nuevamente, y retó diciendo que "uno a 
uno no son capaces de ganarle al PRI en las urnas". Renuncia anunciada Lo anterior lo dijo al pronunciarse sobre la 

decisión del presidente nacional del PAN Cesar Nava de no reelegirse en el cargo.  "Me equivoqué sólo en las fechas, pero 
acerté en decir que Nava renunciaría a la presidencia de Acción Nacional una vez que pasaran las elecciones del 4 de julio", 

aseguró. Diego vs Calderón Fayad Meneses acusó al presidente de la República de ser responsable de los problemas 

internos que enfrenta su partido. Manifestó que el desaparecido Diego Fernández de Cevallos es una víctima más de las 
acciones equivocadas del gobierno federal, y afirmó que el ex senador se convirtió en un estricto opositor al régimen del 

presidente Calderón. (Gerardo Neria, página 23) 

Plaza Juárez-No voy por Pachuca confirma Xóchitl Gálvez: La ex candidata a la gubernatura por la alianza Hidalgo 

Nos Une, Xóchitl Gálvez, rechazó una posible postulación como candidata a la alcaldía de Pachuca, asegurando que existen 

mejores candidatos y que el mejor apoyo que podrá dar es sumando su capital político.     “Hay mejores candidatos que yo 
para la alcaldía de Pachuca, pero sumaría mi capital político a esa persona, le sirvo más a los partidos políticos haciendo 

campaña que quedarme en Pachuca, no es mi plan”, anotó. Sentenció que este rechazo no es porque demerite la posición 
de alcaldesa, o porque no pueda contender por un problema de residencia, pues explicó que reside la mayor parte del 

tiempo en la ciudad capital, sino porque, explicó, prefiere fortalecer las estructuras partidistas para las próximas elecciones 

municipales. “Prefiero dar a la tarea de escoger cuadros capaces en los municipios y funcionar como apoyo, no por 
menospreciar el ser alcaldesa, sino que creo que es más bueno ganar en los municipios”, insistió. Lo anterior fue dado a 

conocer en conferencia de prensa convocada por la alianza Hidalgo Nos Une, en donde también se informó del recurso de 
impugnación interpuesto ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el pasado lunes, luego del rechazo 

del recurso por el Tribunal Electoral Estatal. Al respecto, Gálvez Ruíz destacó que cuentan con los elementos suficientes 

para poder obtener un resultado satisfactorio de parte de la sala superior, luego que se están violando cuatro principios 
constitucionales como legalidad, certeza, equidad e imparcialidad. Por lo anterior, sentenció que tienen confianza en que el 

Tribunal Federal Electoral revisará todas las pruebas y fallará en favor de anular la elección, no obstante, puntualizó, que 
cualquiera que fuere el resultado será acatado y respetado. Indicó que de no fallar a favor de la anulación, reconocerán al 

gobernador, y le presentará una agenda social de trabajo, en el que sean sumados los más de 400 mil hidalguenses que 
votaron por HNU. “En mi caso existe una agenda social, la cual espero sea incluida. Además de solicitarle que se paren las 

persecuciones a la gente que es afin a nosotros, no es posible que la gente que votó en contra del PRI ahora la estén 

intimidando, persiguiendo y amenazando. Habrá una agenda política que le plantearemos, porque obviamente tenemos un 
capital político el cual pienso usar en beneficio de los hidalguenses”, dijo. Por otra parte, la excandidata confirmó que el 

proyecto de “Hidalgo Nos Une” seguirá vigente hasta 2011 en Hidalgo, muestra de ello es el trabajo que se ha emprendido 
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en diversos municipios donde ya se está construyendo un plan de desarrollo municipal, para después emanar a un 

candidato.  En este sentido, los cuatro dirigentes señalaron que es un proyecto que se está manejando en cada uno de los 

institutos políticos, porque es un acuerdo que se esta trabajando en beneficio de los hidalguenses. (Anan Luisa Vega, 
página 05) 

Plaza Juárez-Participa MAO en encuentro priista: Con la participación de gobernadores constitucionales, entre ellos, 

el de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, se llevó a cabo la inauguración de la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario 
del PRI en la Cámara de Diputados, para conformar con los principios de unidad y de coordinación, la agenda legislativa 

que se impulsará el segundo año en la LXI Legislatura; el encuentro-en Ixtapan de la Sal- se contó con la asistencia de 
Enrique Peña Nieto y la presidenta del Comité Ejecutivo del PRI, Beatriz Paredes Rangel. (redacción, primera plana) 

Reloj-Ex líder perredista confía en la madurez política del Sol Azteca: Con la confianza de que exista madurez 

política de parte de las expresiones que conforman el PRD estatal, Luciano Cornejo Barrera, ex dirigente estatal de dicho 
instituto político, pidió a sus compañeros que en la elección que se avecina (de presidentes municipales) “trabajen porque a 

todos les vaya bien”. Cornejo Barrera no negó que en la elección de gobernador y diputados locales, las “tribus perredistas” 
beneficiadas fueron la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), liderada por el ex diputado federal, Isidro 

Pedraza; y el Frente Democrático Hidalguense (FDH), liderado por el senador José Guadarrama; prueba de ello es que 

tendrán cada uno 2 curules para sus seguidores. En este sentido, el ex líder estatal del Sol Azteca aseguró que pese a 
perder posiciones al interior del partido político, ganaron “autoridad moral, congruencia política”, y avaló un alianza con e l 

PAN, a quien se le acusara de haberle robado la presidencia de la República en 2006. “Nosotros le apostamos a la coalición 
y a la candidatura de Xóchitl y esa fue la principal apuesta, sabiendo que podíamos perder lo demás, y así se juega, así nos 

fue, porque aún perdiendo espacios dentro, ganamos autoridad moral, congruencia, principios, etc, aunque de autoridad 
moral no se come, pero si se vive a toda madre”. No obstante, para la elección de presidentes municipales, Luciano 

Cornejo pidió a todos sus compañeros de partido, líderes de grupo, se sumen a las propuestas y trabajen no a beneficio 

personal o de grupo, sino por el bien de los municipios y por ende del estado. Finalmente se mostró complacido por los 
resultados obtenidos en la elección pasada (gobernador), pese a que en el distrito de Tula, donde su hermano fue el 

candidato no se obtuvo un resultado favorable “sin importar lo que digan los demás”. (Verónica Ángeles, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-En Tribunal Federal resolverán impugnación: Al considerar que no fueron bien analizados sus 

señalamientos, la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD-Convergencia) refutó la resolución del Tribunal Electoral del Estado 

de Hidalgo (TEEH), con la que desechó 16 impugnaciones relacionadas con la elección de gobernador, razón por la que 
ahora el caso será resuelto por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial (TEPJF). Respecto a lo anterior, 

Sergio Priego Reséndiz, secretario general del TEEH, informó que el representante de la alianza, Ricardo Gómez, entregó su 
acreditación como tal y las más de 300 fojas que contiene la demanda inicialmente planteada por Hidalgo nos Une, las 

cuales serán entregadas a la Sala Superior del TEPJF. Explicó que la alianza se inconformó porque, argumenta, no fueron 
analizados o valorados debidamente sus agravios, luego de que el Tribunal realizó una valoración general de todos los 

denuestos que presentó la coalición Hidalgo nos Une, junto con las pretensiones que perseguía de confirmarse sus 

señalamientos. "La coalición, en este caso, se queja que en un solo argumento o razonamiento jurídico se hizo la valoración 
del análisis de los aproximadamente 15 agravios que expresaron. Para ellos es una de las situaciones que les afecta y 

entonces es lo que hacen valer. Obviamente, es sobre los mismos temas que aquí presentaron", explicó Priego Reséndiz. 
HIDALGO NOS UNE NO PODRÁ APORTAR NUEVAS PRUEBAS De igual modo, el secretario general del TEEH apuntó que la 

coalición ya no podrá aportar nuevas pruebas en el Juicio de Revisión Constitucional (JRC) que promovieron ante el TEPJF, 

organismo jurisdiccional que únicamente revisará la demanda de 334 fojas, así como la acreditación del representante de la 
alianza. Añadió que al llegar el recurso, "de inmediato lo recibimos y notificamos a la Sala Superior del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), vía fax, que es la más expedita en este caso. Además, se procedió, a través de 
los actuarios del Tribunal, fijar la cédula de los terceros interesados para que, si es de su interés, comparezcan en el 

Tribunal Federal antes de las 72 horas siguientes de la fijación, que fue alrededor de las 22:15 horas de ayer". El TEEH, 

agregó Priego Reséndiz, está obligado a entregar al TEPJF los expedientes originales de lo efectuado en los juicios 
acumulados, junto con las actuaciones que comprenden desde el inicio de la denuncia hasta la sentencia, así como las 

pruebas que ofreció tanto la coalición. Por otra parte, el funcionario señaló que en estos casos la Sala Superior no tiene 
más fecha límite para resolver el juicio de revisión constitucional que un día antes de que rinda protesta del cargo el 

candidato electo de la elección que se trate, que en este caso es de gobernador y sería el primero de abril del próximo 
año.. Sin embargo, consideró finalmente Priego Reséndiz, los magistrados del TEPJF podrían emitir la sentencia mucho 

antes, particularmente "porque la Sala Superior ha trabajado de manera ágil". (redacción, Ojo Política)  
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Reloj-Las credenciales del IFE con terminación 03 serán inválidas: Ante los integrantes de la Junta Local del 

Instituto Federal Electoral (IFE), el consejero Marco Antonio Baños presentó al nuevo vocal ejecutivo del IFE en Hidalgo, 

José Luis Ashane Bulos, quien desde 1991 ha sido vocal y miembro fundado del órgano electoral federal.  En conferencia 
de prensa, Marco Antonio Baños reconoció que se enfrentarán a nuevos retos rumbo a las elecciones presidenciales de 

2012, como la actualización del padrón electoral, el computo distrital de los votos, recuperar la credibilidad en la instancia 
electoral, incrementar la participación de la ciudadanía durante la jornada electoral y que la transmisión del poder se dé en 

cuestiones de legalidad.  En Hidalgo, hay más de 238 mil ciudadanos que no han renovado su credencial de elector con 

terminación 03, por lo que de no hacerlo, el próximo año ya no podrán utilizarla como documento de identificación o para 
realizar un trámite, aunque si desean sufragar en elecciones locales sí podrán hacerlo.  Consideró que es una medida difícil 

y complicada, por lo que es uno de los temas que más preocupa al IFE.  Referente a la expedición de la cédula de 
identidad, sólo se emitirá para los menores de edad a través de la Secretaría de Gobernación, pero para los mayores de 

edad, se espera que el único documento de identificación sea la credencial para votar, ya que de emitir la cédula de 
identidad, afectaría al IFE, porque la gente tendría que decidir cuál de los dos documentos tramitar, lo que afectaría la 

actualización del padrón electoral. (Adriana Herrerías, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Resuelve gobierno pliego magisterial con $180 millones: Con un aumento de diez millones de pesos 
respecto al año pasado, el gobierno del estado hizo oficial la respuesta al pliego petitorio que presentó la Sección 15 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) meses atrás ante la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo 
(SEPH).  De esta manera, el gobierno del estado destinará 180.8 millones de pesos destinados a 40 mil trabajadores 

docentes.  La dirigente de la sección XV del SNTE, Mirna García López, explicó que ya se le dio respuesta a los dos pliegos 

petitorios que el sindicato presentó en este año, y que corresponde a peticiones al gobierno estatal y uno al gobierno 
federal. “Por ley el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación tiene dos formas de velar por los derechos laborales 

de los trabajadores de la educación, uno es el pliego general de demanda nacional, mismo que ya fue sesionado y la 
respuesta fue entregada el 19 de abril de este año, en el cual uno de los puntos más importantes es el incremento salarial 

y que ya ha sido aplicado a todos los trabajadores”, recalcó García López.  La titular del SNTE dijo que el pliego, al que 
ayer el gobierno estatal dio respuesta, fue presentado el 29 de mayo, y para lo cual se establecieron cuatro mesas de 

trabajo para poder llegar a los acuerdos entre la SEPH y el sindicato de maestros. “Un documento en el cual plasmamos las 

necesidades más sentidas de la base trabajadora, muchas de ellas que surgieron a través de las audiencias en las 
diferentes oficinas, de los colegiados de las giras de trabajo a las regiones del estado, que se recopilaron y fueron 

procesadas en este documento”, dijo la secretaria general del SNTE. Por su parte, el secretario de Gobernación del estado, 
Gerardo Gonzáles Espínola, dijo que los logros en materia educativa, este año fueron mayores que en 2009, pues se 

incrementaron 10 millones de pesos.  En el acto, el funcionario comentó que con estas acciones orientadas al sector 

educativo, Hidalgo es uno de los primeros estados en el país en cumplir con el compromiso de apoyar a los trabajadores de 
la educación, principalmente en lo referente a incrementos salariales y prestaciones, contenidos en la respuesta otorgada 

por la federación. García López explicó que los beneficios que se consiguen con la aprobación contemplan a personal 
administrativo, de apoyo, directivos, docentes en activos y jubilados, además aseguró que todos los recursos que se captan 

en el SNTE son administrados de forma transparente.  Mirna García dijo que los integrantes del sindicato aceptan de buena 

voluntad la respuesta que el gobierno del estado dio a las peticiones, “sabemos que está basada en los alcances financieros 
del estado, y creemos que es una respuesta decorosa”, comentó García López. La representante de los maestros explicó 

posteriormente que el sindicato informará a los afiliados la forma en la cual serán invertidos los recursos que recibieron por 
parte del la administración estatal. No obstante la respuesta positiva que obtuvieron al pliego, Mirna García dijo que aún 

faltan muchos apoyos al sector educativo y todavía hay muchas necesidades que cubrir al respecto, a las cuales se buscara 
dar solución de forma inmediata en coordinación con la SEPH. “No se resuelven todas las necesidades con la respuesta de 

este pliego, pero hay otras que no son responsabilidad específica del gobierno estatal”, recalcó García López. Dijo que en lo 

referente a los créditos para vivienda de los maestros el sindicato también ha obtenido resultados positivos; por ejemplo, 
se han arreglado las casas de un fraccionamiento en Huejutla que presentaban defectos. Además, indicó que se contribuye 

para resolver problemas notariales que se tienen en otro fraccionamiento, así mismo dijo que en coordinación con el 
gobierno estatal se van a gestionar más créditos de vivienda y terrenos en donde se puedan construir casas habitación de 

calidad y bajo costo para los docentes y trabajadores de la educación. (Esmeralda Canales, página 04) 

Independiente-De mala calidad, paquetes que entrega gobierno estatal: papeleros: El paquete de útiles que 
entrega el gobierno estatal es de mala calidad, aseguró el presidente de la Organización de Papelerías de Pachuca y 

municipios del estado, Ricardo García González, quien afirmó que las hojas de los cuadernos no aguantan siquiera un 
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borrón, y que la tinta se traspasa entre una hoja y otra. Repunte en ventas Por ello, explicó que ante la mala calidad de los 

útiles escolares que distribuye la administración estatal, las familias pachuqueñas están regresando a las papelerías 

tradicionales para adquirir cuadernos y lápices que no se rompan tan fácilmente, lo que ha permitido al sector tener un 
incremento de hasta 110 por ciento en ventas tan sólo en la primera semana del regreso a clases. García González, en 

entrevista, comentó que a pesar de que es importante el apoyo que entrega el gobierno del estado a estudiantes 
hidalguenses de nivel básico, los "los padres de familia prefieren y quieren la calidad para sus hijos, por eso están 

regresando a las papelerías".  Añadió que durante un recorrido que realizó por las papelerías de la región de Zacualtipán y 

Tula, los comerciantes del sector afirmaron que el periodo de regreso a clases ha dejado buenos dividendos, "es decir, 
dada la calidad y buen precio que ofrecemos, la gente está regresando con nosotros", destacó.  El dirigente señaló que 

versiones de los mismos padres de familia atestiguan que los útiles que reciben sus hijos no son de la calidad esperada y 
que los microempresarios del sector no se doblegan y realizan importantes esfuerzos para que sus negocios prosperen. 

Paquete insuficiente Además, dijo que el paquete de materiales entregado por el gobierno estatal no representa 100 por 
ciento de lo que realmente requieren los estudiantes en la práctica, factor que también ha acercado a los padres de familia 

a las papelerías.  Por su parte, padres de familia comentaron sobre la calidad de los paquetes de útiles escolares que 

distribuye el gobierno del estado durante un sondeo realizado al respecto para recoger las impresiones directas de los 
beneficiarios de dicho programa social. La señora Margarita Borja García, madre de familia de una niña de tercer grado en 

la colonia San Cayetano, comentó: "En nuestra casa no abunda el dinero, pero tampoco quiero que mi hija lleve libretas 
que se desarman en uno o dos meses como el año pasado, porque vimos que las libretitas son engrapadas, por eso 

preferimos comprarle otros útiles".  En tanto, la señora Minerva "N" manifestó: "Parece que van a dar paquetes, pero eso 

no sirve para lo que piden en la escuela, por ello tenemos que comprar aparte. Además nos dieron la lista de útiles", al ser 
aborda afuera de la céntrica papelería El Cedro.  Mejorar la calidad de los útiles y materiales escolares que el gobierno 

estatal distribuye en su programa de apoyo a hijos de hidalguenses, coincidieron los padres de familia consultados. El tema 
de la baja calidad ha sido recurrente en pláticas de padres y madres de familia afuera de los planteles educativos, mientras 

esperan la salida de sus hijos. Apoyan propuesta de vales Al preguntárseles sobre una posible alternativa para mejorar la 
calidad de los útiles, comentaron que en vez de que el gobierno entregue sus paquetes, mejor distribuya vales canjeables 

para que la gente adquiera sus artículos donde mejor le convenga y de la calidad que desean. O bien, dijeron, que se 

compren mejores artículos, pues a fin de cuentas el gobierno no nos regala nada porque los recursos que invierte en los 
útiles escolares salen de los impuestos que pagan todos los ciudadanos. (Laura Elizabeth Trejo, página 03) 

Plaza Juárez-No seremos tiradero de cadáveres: González Espinola: Ante los recientes hallazgos de cadáveres no 

identificados en tiros de mina de la entidad, y de los cuales se presume podrían tratarse de vendedores de droga al 
menudeo, el secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola, manifestó que se espera que esto no representé que 

Hidalgo se convierta en un tiradero. “Yo espero que no, yo espero que las organizaciones de malandrines no estén 
pensando en nuestro estado para convertirlo en eso”, respondió el funcionario estatal, al cuestionarle si la entidad ya era 

un tiradero del crimen organizado. Por lo anterior señaló que Gobierno Estatal, a través de la Procuraduría General de 

Justicia del Estado, ya realiza una investigación muy exhaustiva y puntual sobre este caso; de la cual se ha ido informando 
a los medios de comunicación, por ejemplo con la reciente rueda de prensa donde se detallaron las causas y cómo se está 

conduciendo dicha averiguación, indicó. González Espínola, aseveró que estos hallazgos no son un asunto que tengan que 
ver o que impacten directamente en la seguridad de los ciudadanos; “es un asunto que se esta dando en todo el país” dijo. 

Sin embargo reconoció que se tienen que hacer acciones “para evitar que cualquier situación de inseguridad se vea en 
nuestro estado”, por ello aceptó que es necesario replantear los sistemas de seguridad publica en el país y en el estado; 

incluso agregó que este tema ya lo ha planteado el propio Presidente de la República, Felipe Calderón. En tanto, adelantó 

que en Hidalgo también se hará lo propio, por lo que en próximos días se realizara en la entidad unos Foros de Seguridad, 
con el objetivo de escuchar a los diferentes sectores de la población con respecto a este tema, “para ver cómo podemos 

mejorar y conducir la política de seguridad en el estado”. Finalmente en cuanto a los rumores que afirman que está 
incrementando el crimen organizado en la Huasteca Hidalguense, el secretario Gerardo González, aseveró que no se tiene 

reporte alguno en ese sentido. (Natalia López Pazarán, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca revisa Ley para entregar policía al estado: La presidencia municipal, a través de su departamento 
jurídico, ya se encuentra en la revisión del marco normativo y legal para que la policía municipal pase al mando de la 

Secretaría de Seguridad Pública del estado, informó Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca. Dijo que se están 
asesorando y coordinando con el departamento jurídico del gobierno del estado para apresurar el proceso y que sea antes 

de este año cuando la SSPH se haga cargo de la seguridad de la capital del estado. “Estamos haciendo una revisión 
jurídica, ya están en coordinación el jurídico de la presidencia municipal con el de la Secretaría de Seguridad Pública de la 
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entidad y estaremos solicitando el apoyo de la coordinación jurídica del gobierno del estado para que todo se haga dentro 

de un marco legal”, señaló.  Por su parte el coordinador de la bancada del PRI en la asamblea municipal de Pachuca, 

Roberto Hernández Mares señaló que la propuesta concreta será sometida a un estudio por parte de los regidores del 
ayuntamiento, para conocer la viabilidad de la iniciativa. “Probablemente la fracción del PRI apoyará a la presidenta 

municipal en la decisión y en la propuesta que se presente siempre y cuando esté bien sustentado” finalizó el regidor. 
(Jonathan collazo, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Avanza el PRI en terreno rival: En la carrera presidencial, Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de 
México, se mantiene al frente de las preferencias ciudadanas, arriba del senador Santiago Creel; en el PRD Marcelo Ebrard 

ya supera a AMLO. A dos años de la elección para Presidente de la República, el PRI y Enrique Peña Nieto encabezan ya la 
intención de voto de la población nacional, incluidas entidades gobernadas por el PAN y el PRD. Así lo registra la Encuesta 

Nacional del primer semestre de 2010 del Gabinete de Comunicación Estratégica, levantada vía telefónica y en viviendas de 

los 32 entidades de la República, en julio pasado. El PRI alcanza 40.5 por ciento de la intención de voto “si hoy fuera la 
elección para el próximo Presidente de México”, en tanto que la población que aún no se define llega a 20 por ciento, por 

encima de 16.9 por ciento a favor del PAN y 12.1 por ciento del PRD en el sondeo por vivienda. El estudio registrado vía 
telefónica ubica al PRI con 28 puntos porcentuales, mientras que la ciudadanía indecisa suma 31.9 por ciento; el PAN, 18.9 

por ciento, y el PRD, 6.3 por ciento. Al desglosar por entidades federativas esta tendencia favorable al priismo rumbo a Los 

Pinos, se destaca que salvo Guanajuato, en todos las entidades de la República se da por ganador al PRI, aun en los 
gobernados por panistas o perredistas. Como ejemplo, en Jalisco el PRI aventaja con 3.2 puntos porcentuales al PAN: 29.6 

por ciento contra 26.4 por ciento para los comicios presidenciales. Mientras e en Morelos, la diferencia es de dos a uno a 
favor del priismo, con 33.8 por ciento contra 15.4 por ciento de los panistas. En el caso del Distrito Federal, gobernado por 

el PRD desde hace 13 años, la intención del voto en los comicios presidenciales también favorece al PRI con 24.8 por 
ciento, contra 15 por ciento para el perredismo; en tanto que en Michoacán la relación de ventaja para el PRI es de 26.2 

por ciento, sobre el PAN, que tiene 22 por ciento y el gobernante PRD registra sólo 10 por ciento. El porcentaje de 

indefinidos es de 28 puntos. Los aspirantes-Enrique Peña Nieto eleva la ventaja de los priistas en la encuesta levantada 
en viviendas, con el escenario donde compite contra Andrés Manuel López Obrador por el PRD, y Santiago Creel por el 

PAN, ya que el mexiquense acumula 53.8 por ciento de la intención del voto, seguido por Creel, con 12.9 por ciento, y el 
tabasqueño, 9.8 por ciento. En otro escenario, donde el candidato perredista es Marcelo Ebrard, Peña Nieto está de nuevo 

a la cabeza con 50.4 por ciento; el panista Creel, con 14 puntos porcentuales, y el actual jefe de Gobierno capitalino suma 

10.3 por ciento. Al interior de sus respectivos partidos, la contienda más cerrada para definir a su candidato presidencial la 
tiene el PRD, donde Ebrard aventaja a López Obrador con 40.4 por ciento contra 30 puntos porcentuales, al preguntarle a 

la ciudadanía “quién cree que vaya a ser el candidato a Presidente de México por el PRD”. En el PRI, Peña Nieto tiene 67.9 
por ciento, contra 11.1 por ciento de Beatriz Paredes, su competidora más cercana. En el PAN, Santiago Creel reúne 41.9 

por ciento y muy abajo aparecen Manuel Espino, con 7.3 por ciento, y la diputada Josefina Vázquez Mota, con 7.0 por 

ciento, mientras que el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, alcanza apenas 3.9 por ciento. En la encuesta, que consta 
de 25 apartados, también se evalúa al presidente Felipe Calderón. Al plantearle a los entrevistados en vivienda el modelo 

de Presidente ideal, entendido éste como “una persona honesta, trabajadora, carismática, preparada, que cumple lo que 
promete y es tolerante a las distintas ideas que existen en México”, 31.8 por ciento considera que el actual mandatario “no 

se parece nada” al descrito. Sólo 7.6 por ciento considera que “es idéntico” a ese modelo, mientras que en posiciones 
intermedias se concentra 56.6 por ciento. (Miriam castillo, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que al interior de la Procuraduría General del Justicia del estado existe extrañeza y hasta preocupación por la marca 
personal que ha instaurado personal del Ejército Mexicano a los operativos que se han realizado en las minas de Pachuca 

para rescatar ejecutados en los tiros de varías minas. El personal militar, sin más, ha tomado material documental, incluso 
han pedido ingresar al necrocomio para ampliar sus pruebas. Lo más extraño es que Érick Medoza, director del cuerpo 

Antisecuestros de Hidalgo, ya dijo que no existe coordinación alguna. 

que a 22 días para los festejos del Bicentenario de la Independencia de México se observa un severo retraso en las 

muchas obras de la capital, particularmente en la plaza Bicentenario y en el Centro Histórico. Al paso que van quizás estén 
listas para festejar el centenario de la Revolución Mexicana.  

que durante una reciente visita a Pachuca, el ex candidato a la Presidencia, Francisco Labastida, se acercó con insistencia a 
los medios locales de comunicación, quienes, a pesar de estar presentes en el lugar, no le hicieron mucho caso. En más de 

una ocasión el priista se acercó a las cámaras para ver si de casualidad pescaba a algún reportero, perdón, para ver si 
algún reportero lo entrevistaba, pero nada.  

que por lo menos diez computadoras desaparecieron del Comité Directivo Estatal del PRD la semana pasada. Luego de que 
los perredistas se dieran cuenta comenzaron las acusaciones entre el personal a cargo de Pedro Porras, quien ya tiene 

planeado ingresar una denuncia formal ante el Ministerio Público, ¡ocho días después de los hechos! 

que luego del conflicto entre padres de familia y docentes en El Arenal, la secretaria de Educación Pública, Roció Ruiz de la 

Barrera, se hizo ojo de hormiga, pues, luego de encabezar la entrega de útiles escolares junto con el gobernador Miguel 
Osorio, la funcionaria aplicó el plan fuga. Ahora, dice el magisterio, cada asunto lo resolverán con los secretarios de 

Gobierno, Gerardo González; y de Contraloría, Fernando Moctezuma. 

que la diputada federal plurinominal Paula Hernández Olmos o se volvió lopezobradorista o sus asesores son poco 

imaginativos, pues sus más de cinco campers para promocionar su imagen lucen logotipos de ella con un sol de cara feliz, 
en pro de la felicidad de los hidalguenses. Los remolques hacen juego con su casa de campaña, mejor conocida como la 

Casa de las muñecas, por su diseño parecido al de una casa de juguetes. Qué sonriente  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en Hidalgo está harto contento por los 180 millones de 
pesos que le autorizó el gobierno estatal para bonos y compensaciones para los profesores. Quizás el SNTE ocupe algo de 

este dinero para pagar las vacaciones extendidas que los profesores de El Arenal se “tomaron” el lunes. Y es que en ese 
municipio, cinco mil niños no comenzaron clases porque se fueron a paro. 

Que los organizadores de la Expo Feria de Tulancingo 2010 superaron la meta del medio millón de visitantes que 
esperaban; es más, las ganancias fueron de alrededor de un millón y medio de pesos. Lo triste es que tras saldar deudas, 

el municipio se quedó con apenas 20 mil pesos deganancias, mismos que podrían ser utilizados por el presidente municipal, 
Héctor Nava, para comprar 20 pipas de agua, para dotar a las familias que seguramente se quedarán sin agua en los 

próximos días. 

Que el DIF de Villa de Tezontepec combate el fenómeno de los ninis de una manera eficaz y quieren copiar el ejemplo en 

varias ciudades del país. Y es que para terminar con este sector social, el de las personas que “ni estudian ni trabajan”, la 

dependencia municipal ofrece pláticas y conferencias que, dicen, son tan aburridas para los jóvenes que prefieren ir a la 
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escuela, o de menos barrer la calle de su casa. 

Que los Tuzos extrañan a su ex director técnico Guillermo Rivarola. Y es que tras su salida del club de futbol, varios 
jugadores han declarado que los quería tanto el argentino que los cuidaba… dejándolos en la banca. Ahora resulta que 

Pablo Marini es el consen de los jugadores, pues él “sí confía en ellos” y “ya demostró de lo que es capaz de hacer”, 
dicen, en la cancha. 

Que Arturo Aparicio Barrios, comisionado político del PT, no conoce aquella frase popular que dice “el que a dos amos 
obedece, con alguno queda mal”. Y es que a pesar de las prohibiciones de AMLO, el dirigente estatal afinó los detalles de 

la alianza con el PRD, PAN y Convergencia. Ahora esperemos que el partido de la estrella amarilla no se baje del barco una 
semana antes del registró de candidatos para las siguientes elecciones, como lo hizo este año.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Espero que estas organizaciones de malandrines no estén pensando en nuestro estado para convertirlo en lo que ustedes 

mencionan.” Gerardo González Espínola, secretario de Gobierno, sobre las narcominas halladas recientemente en dos 

tiros de mina de Pachuca y Mineral de la Reforma. 

“Si la cosas se hacen con amor, todo lo que hagamos, por su puesto, será mejor.” Mirna García López, dirigente estatal 
del SNTE, sobre el trabajo que realizan todos los días los profesores en siete mil escuelas del estado. 

“No hemos inculcado la cultura del mantenimiento, y tiene que ir al mecánico para que lo oriente de cuáles son los servicios 
de mantenimiento.” Sergio Miguel Enciso, presidente de la Asociación de Centros Automotrices Profesionales de Hidalgo, 

acerca del porqué las personas con automóviles deben llevar sus vehículos a revisión. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: A pesar de lo mucho que se ha comentado sobre el daño económico que representaría de 
la tenencia vehicular, la diputada federal del PAN, Gloria Romero León, lamentó que no haya prosperado su solicitud de 

liberar del pago de ese impuesto a los conductores de la entidad, pues considera que esta medida “no es electorera ni 

irresponsable” … (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Primero no querían al presidente de la República en el recinto legislativo de San Lázaro y 

ahora piden que vuelva... Vaya congruencia de los legisladores federales ... (redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos… 

Otra de salud 

Denuncian a la doctora Claudia Vega, quien presta sus servicios en el Hospital de Apan, por maltrato y mala atención en los 
partos. Hay que tomar el tema con pinzas y no generalizar. El tema es grave. Y es que una parturienta, que se identificó 

como Jessica Ruiz, contó que pese a haber ingresado al hospital con preeclamsia, optó por firmar su alta voluntaria. Y es 
que, argumenta, fue víctima de maltrato en el nosocomio, donde también falleció un recién nacido la semana anterior. 

Cuidado, cuidado, no hay que treparse a un carrusel malsano. 

Hablando de mal de amores 

El dirigente del PAN-Pachuca, Juan Carlos Robles, anuncia solicitará al Congreso de la Unión la destitución del consejero 

presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo Daniel Jiménez, y del magistrado presidente del Tribunal Estatal 

Electoral Alejandro Habib Nicolás. Aduce que Habib privilegió su filiación priista y, en esa tesitura, intervino en la pasada 
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jornada electoral. Lo primero es que Robles debe saber bien el nombre del aludido y, luego, proceder conforme a derecho. 

Aunque así, lo dudo. 

¿Un éxito? 

Sin duda pírrico, el del bacheo en las calles de Pachuca. Con qué poco se conforma el regidor panista Ortega Apendini. Dice 
que la campaña de bacheo en Pachuca, pese a la negativa de la presidencia municipal de pagar la compostura de autos 

afectados por el mal estado de las vialidades, se logró que este fin de semana empezaran a rebachear. Vaya, vaya. El 
regidor aprueba parchar lo que se debe reparar. ¿Y así quieren ser gobierno? ¡Ufff! 

Xóchitl, en pie de guerra 

La ex candidata de la coalición "Hidalgo nos une", Xóchitl Gálvez Ruiz confía en que la Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación fallará a favor de los juicios incoados en contra de la elección de gobernador. En el 

fundamento hay pruebas, dicen, de al menos cuatro violaciones constitucionales. Al menos, hay dos personajes que no 

pueden conciliar el sueño. ¿Traición o mentira? Ya veremos de qué lado masca la iguana. 

Flecha Roja se pone las pilas 

Con descuentos en más de 72 comercios pachuqueños, el grupo Flecha Roja, mediante la tarjeta Cliente Preferente, busca 

reactivar la economía de la entidad. Es una ambiciosa campaña de la empresa y Canaco. A Flecha Roja le han atracado 
recurrentemente y desde hace un año tuvo que reforzar la seguridad. 

(redacción, página 03) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

Plaza Juárez 
             

 
              
 

 

 


